

El Presidente de la FETRABA y la denuncia del PACTO DE UNIDAD de los trabajadores bananeros

La C.G.T.C. explica su intervención en este asunto

Juan Rafael Solís, Presidente de la FETRABA, ha procedido a denunciar el pacto de unidad celebrado en Octubre del año próximo pasado entre la FOBA y la FETRABA en la zona bananera.

En boletines de prensa de su personal cosecha, el Presidente de la FETRABA amplía los términos de la nota de denuncia de dicho pacto, alegando que los dirigentes de la FOBA han actuado deslealmente en relación con el conflicto de huelga en Puerto González. Adorna su denuncia con las consabidas acusaciones de que los dirigentes de la FOBA reciben instrucciones internacionales, y con gritos histéricos pidiendo que el Gobierno disuelva la FOBA y persiga a sus militantes.

La C.G.T.C. no está dispuesta a seguir al señor Solís por el camino de una enconada lucha inter-sindical, con la que dicho señor sirve de manera maravillosa los intereses de las Compañías bananeras. No obstante eso, el Comité Nacional Ejecutivo de la C.G.T.C. considera necesario hacer las siguientes aclaraciones:

1) La dirección nacional de la C.G.T.C., previendo la posibilidad de que se presentaran entre las direcciones de la FOBA y la FETRABA divergencias que pusieran en peligro la unidad pactada entre ambas Federaciones, con motivo del conflicto en Puerto González, propicio inmediatamente la celebración de reuniones conjuntas entre los dirigentes de la FOBA, de la FETRABA y de la C.G.T.C. La primera reunión se celebró en Golito el día 26 de Enero entre el compañero Rodolfo Guzmán, delegado de la C.G.T.C. y el señor Solís, por invitación expresa hecha por el compañero Guzmán al señor Solís.

2) En dicha reunión, el Sr Solís señaló algunas actuaciones de los dirigentes de la FOBA con respecto al conflicto en Puerto González, que calificó de desleales. El compañero Guzmán hizo ver al señor Solís la línea unitaria de la C. G. T. C., los grandes perjuicios de un rompimiento entre las relaciones de ambas Federaciones para los intereses de los trabajadores, lo inconveniente que

era que en los momentos de una lucha directa de los trabajadores bananeros, las organizaciones que los representan, con evidente ausencia de responsabilidad, no sólo rompieran sus relaciones de amistad y de unidad sino que se enfrascaran en una lucha intersindical. Exponiendo el compañero Guzmán que bien podría ser que mucho de lo expuesto por el señor Solís fuera producto de malos entendidos entre ambas direcciones, instó al señor Solís, en forma amistosa, a reunirse con los dirigentes de la FOBA con el propósito de explicar y aclarar actuaciones de uno y otro lado y llegar a un acuerdo común frente a los más importantes intereses de los trabajadores en huelga. El señor Solís se negó en principio a una nueva reunión. No obstante esa negativa, el compañero Guzmán insistió, logrando que al día siguiente 27 de Enero, se reunieran el señor Solís, el propio compañero Guzmán y el compañero Gonzalo Sierra por la C.G.T.C. y el compañero Isaias Marchena, Secretario General de la FOBA. El señor Solís asistió a esta reunión acompañado de dos miembros más de la FETRABA.

3) En esta nueva reunión, insistiendo en los intereses de la unidad, el compañero Guzmán expuso las quejas del señor Solís para que se discutieran y aclararan. Los compañeros Marchena y Sierra explicaron la campaña de solidaridad moral y económica que los sindicatos de la FOBA estaban desarrollando en favor de los trabajadores en huelga. Explicaron en forma amplia las actuaciones de la dirección de la FOBA, las que, si tuvieran algunos errores según el criterio del señor Solís, en nada tenían como propósito atentar contra la unidad pactada ni interferir la dirección de la FETRABA.

4) Terminadas las intervenciones de los compañeros Marchena y Sierra, el compañero Guzmán pidió a los acompañantes del señor Solís que externaran su opinión, a lo que se opuso el señor Solís alegando que sus compañeros no tenían voz ni voto en la reunión, que eran solamente "observadores". Entonces el compañero Guzmán le pidió al señor So-

lís su opinión acerca de las explicaciones dadas por los compañeros Marchena y Sierra. Pero el señor Solís no quiso externar ninguna opinión, no quiso discutir sobre la veracidad de las explicaciones de los compañeros Marchena y Sierra, y solamente manifestó que no lo convenían y que la nota de denuncia del pacto de unidad había sido enviada ya a Puerto Cortés, sede de la FOBA, desde el lunes 25.

5) Era, pues, evidente, que el Presidente de la FETRABA quería el rompimiento de la unidad a toda costa. Así lo afirmó al levantarse para abandonar la reunión sin más explicaciones. Pero olvidaba el señor Solís que mientras él, en Golito, rompía por su cuenta y riesgo toda posibilidad de entendimiento entre las direcciones de la FETRABA y la FOBA, en esos mismos momentos, en Puerto González, los trabajadores bananeros de una y otra Federación mantenían unidos, valientemente, la lucha contra la Chiriquí Land Co. Allí, en el corazón de la lucha heroica de los trabajadores por sus demandas, no había deferencias entre la FETRABA y FOBA ni entre organizaciones obreras "democráticas" y organizaciones obreras "comunistas", porque los trabajadores no saben de esa arma innoble de división que propugnan los mal llamados dirigentes obreros "democráticos", con el beneplácito de los sectores patronales y de las compañías extranjeras.

6) La C.G.T.C. declara que acepta que en la actuación de los dirigentes de la FOBA pueden haber existido algunos errores a la hora de plantearse la actitud de nuestra Federación bananera en relación con los compromisos unitarios. Errores y rozamientos serán inevitables en tanto el movimiento sindical de los trabajadores del banano esté dividido orgánicamente, en tanto no haya una sola organización sindical y una sola dirección sindical unitaria y mientras se siga la labor divisionista en tendencias mal llamadas "democráticas" y "comunistas"

7) Llegará el momento en que sea posible analizar el origen verdadero

—Pasa a la página 6